

## Motion SP-Fraktion: Verdopplung des «Jugendbatzen» FÜR ALLE ortsansässigen Vereine

**Antrag:** Die Gemeinde Muri-Gümligen unterstützt die ortsansässige Jugend- und Sportförderung mit der **Verdoppelung des jährlichen Beitrags von je 40 Franken auf 80 Franken pro jugendliche Person.**

**Begründung:** Anlässlich der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 23. August 2022 wurde die FDP-Motion «Unterstützung des Programms ‘Sport Bewegt’ der Stiftung ‘Jugendförderung Sport for Kids’» behandelt. In dieser wird der Gemeinderat beauftragt, die nötigen Massnahmen zu ergreifen, um mit der Stiftung ‘Jugendförderung Sport for Kids’ eine Leistungsvereinbarung zur Unterstützung ihres Programms ‘Sport Bewegt’ mit einem jährlichen Beitrag von 30'000 Franken abzuschliessen.

**Die Förderung einer positiven und sozialkompetenten Jugend, Prävention gegen Bewegungsarmut und grundsätzlich die Förderung sportlicher Betätigung ist ein wichtiges Engagement, das die ortsansässigen Vereine seit Jahren, mit knappem Budget und verbunden mit viel ehrenamtlichen Engagement leisten.** All diese Vereine würden quasi leer ausgehen, bzw. es würde bei dem Jugendbatzen der Gemeinde bleiben.

**Im Sinne der Gleichbehandlung, aber auch um die Förderung aller voranzutreiben, kann und soll der ‘Jugendbatzen’ von 40 auf 80 Franken pro Jugendlichen verdoppelt werden.** Im Jahr 2021 konnten dank des ‘Jugendbatzens’ an total 9, in Muri-Gümligen beheimateten, Vereine, mit 521 Jugendmitgliedern, die Summe von 20'840 Franken ausbezahlt werden. **Eine Verdoppelung von 40 auf 80 Franken pro Jugendliche:n belief sich somit auf 20'840 Franken. Im Vergleich zur finanziellen Unterstützung von 30'000 Franken für die Stiftung Jugendförderung lägen die Kosten somit rund 10'000 Franken tiefer.** Damit bestünde sogar noch einen finanziellen Puffer, falls sich erfreulicherweise mehr als 9 Vereine bei der Gemeinde für den ‘Jugendbatzen’ anmeldeten.

Damit wird ein Mehrwert für alle in Muri-Gümligen beheimateten Vereine geschaffen – und zwar nicht nur für Sportvereine. So konnten im Jahr 2021 – nebst sieben Sportvereinen – beispielsweise auch die Trachtengruppe Muri-Gümligen oder das Pfadicorps Patria profitieren.

Muri-Gümligen, 23. August 2022, für die SP-Fraktion: Karin Künti

### Mitunterzeichnende:

Vorname/Nachname (Blockschrift)	Unterschrift

